

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Professionnel(le)s de la petite enfance : un engagement continu pour un accueil de qualité

Journée de formation le 17 septembre

La Caf du Puy-de-Dôme est engagée aux côtés des professionnel(le)s de la petite enfance, par l'accompagnement des structures d'accueil du jeune enfant (EAJE) et de leurs équipes, par le biais de la formation notamment. Le mardi 17 septembre, plus de 170 d'entre eux/elles, spécialisé(e)s dans l'accueil collectif, se réuniront pour une grande journée de formation à Gerzat.

Ces professionnel(le)s, exerçant en EAJE, jouent un rôle crucial dans le développement des enfants dès leur plus jeune âge. Leur expertise, leur professionnalisme et leur capacité à s'adapter aux évolutions pédagogiques sont au cœur de la qualité de l'accueil et de l'éducation offertes aux tout-petits.

Des diplômes solides, complétés par une formation continue

Les professionnel(le)s de la petite enfance, tous/toutes diplômés de formations spécialisées (*Assistant(e) éducatif petite enfance - Cap AEPE, Auxiliaire de puériculture, Éducateur(trice) de jeunes enfants, Infirmière puéricultrice ou infirmier puériculteur...*) intègrent les établissements d'accueil du jeune enfant (crèche, micro-crèches, crèche familiale...) avec des compétences solides et une passion pour leur métier.

Dans ce domaine en évolution, il est essentiel que ces compétences soient régulièrement mises à jour et enrichies. C'est pourquoi tous les acteurs de la petite enfance (Gestionnaires de crèches, Structures d'accueil, Collectivités, Conseil Départemental, Msa, Caf) encouragent la formation tout au long de leur carrière.

L'importance de la formation

La petite enfance est une période clé pour le développement de l'enfant, et il est important que les professionnel(le)s qui en ont la charge soient toujours en phase avec les évolutions des connaissances du développement du petit enfant, mais aussi des évolutions sociétales et parentales. Les formations permettent aux équipes de se perfectionner, d'acquérir de nouvelles compétences et de répondre aux défis actuels, comme l'inclusion des enfants en situation de handicap, l'apport des neurosciences pour faire évoluer les pratiques, l'éducation à la santé, ou encore la gestion des émotions. C'est aussi l'occasion pour eux de s'interroger sur leurs propres pratiques professionnelles et les faire progresser à mesure qu'évolue la société.

Cette approche proactive garantit un accueil de qualité, répondant aux besoins spécifiques de chaque enfant et contribuant à leur bien-être et à leur développement harmonieux, tout en répondant aux attentes des parents.

C'est pourquoi, la Caf du Puy-de-Dôme et ses partenaires, organisent une journée de formation dédiée aux professionnelles des établissements d'accueil du jeune enfant du département, **le mardi 17 septembre 2024 au Galion à Gerzat de 8h30 à 17h.**

Pour cette journée, deux expertes reconnues dans le domaine de la petite enfance seront présentes :

- Christine SCHUHL, formatrice-conférencière et spécialiste de l'accompagnement des équipes en EAJE, partagera son expertise sur les pratiques éducatives innovantes et l'accompagnement des enfants dans leur développement au sein des structures collectives.
- Josette SERRES, docteure en psychologie du développement, interviendra sur les aspects psychologiques du développement de l'enfant. Son intervention s'appuiera sur les dernières avancées en psychologie, offrant aux participants une compréhension approfondie des besoins des jeunes enfants.



102 EAJE dans le Puy-de-Dôme



2 635 places d'accueil

Lors de cette journée, les professionnel(le)s, les conférencières et les organisateurs pourront répondre à vos questions

Amandine Gay-Bourguet - Service communication Caf

 04 73 14 68 20

 communication@caf63.caf.fr

 www.caf.fr